

Cuba y Venezuela: Ejemplo de hermandad y solidaridad a toda prueba

Por: [Adán Chávez Frías](#)

Globalización, 09 de mayo 2022

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Historia, Política](#)

I

La ya sólida relación entre los Pueblos hermanos de Cuba y Venezuela se revitaliza permanentemente, incluso, en una coyuntura tan compleja como la actual, en la que además de la batalla que continuamos librando como humanidad contra la pandemia del Covid-19, y las consecuencias que ésta ha traído consigo, afrontamos la incesante agresión del enemigo histórico de nuestras naciones: el imperialismo norteamericano.

Se trata de una batalla en la que nos siguen trazando el rumbo los Comandantes Hugo Chávez y Fidel Castro, líderes históricos de las Revoluciones Bolivariana y Cubana, respectivamente; cuya visión estratégica dio nacimiento el 30 de octubre del año 2000 al Convenio Integral de Cooperación Cuba-Venezuela, poderoso instrumento de relacionamiento entre ambos Pueblos, que refleja no sólo los sentimientos de amistad que los unen; sino que se constituye, al mismo tiempo, en expresión de los esfuerzos que realizamos por construir un mundo mejor, más justo, humano y solidario, para beneficio de todas y todos.

El Convenio Integral de Cooperación Cuba-Venezuela ha demostrado ser, además, un extraordinario mecanismo para contrarrestar los efectos del bloqueo económico, financiero y comercial impuesto con una saña cada vez mayor por el imperialismo a nuestros países; así como para el impulso del desarrollo de éstos en distintos ámbitos de su quehacer cotidiano.

II

Esa visión permanece plenamente vigente hoy, en momentos en que Cuba y Venezuela profundizan su cooperación en temas económicos-productivos; al tiempo que, se da continuidad y amplía el intercambio que hasta ahora vienen sosteniendo en sectores como la salud, la cultura, la educación, el deporte y el energético, por tan solo citar algunos.

Así quedó refrendado en ocasión de la visita de trabajo que realizara la compañera Vicepresidenta Ejecutiva Delcy Rodríguez a la República de Cuba, el pasado 12 de abril; visita durante la cual se pasó revista a los avances alcanzados en relación con dicho propósito, como parte del proceso de revisión y actualización que cada año se realiza de la ejecución del Convenio; a fin de adecuarlo a la realidad, necesidades y situación de ambas naciones, siempre manteniendo el carácter de hermandad y fraternidad que dio nacimiento al acuerdo.

De allí que, con la visita de la Vicepresidenta a la Patria de Martí y de Fidel, quedaran reafirmados una vez más los sólidos lazos de cooperación y solidaridad que existen entre ambos países y la plena disposición, y el compromiso, de seguir trabajando juntos por el bienestar de los Pueblos venezolano y cubano, tanto en el plano bilateral como en el multilateral, a pesar de las presiones que desde la Casa Blanca se intensifican para tratar de torpedear el buen funcionamiento de nuestra relación de hermandad; un cometido que por supuesto sigue chocando de frente con la férrea determinación de las hijas y los hijos de los Comandantes Chávez y Fidel de darle continuidad al empeño unionista que éstos iniciaran hace casi 22 años, en defensa de su legado luminoso.

III

Esa misma disposición ha quedado también patentada durante las últimas semanas, en ocasión de importantes citas que han tenido lugar en la Isla.

La primera de ellas, es la 30 edición de la Feria Internacional del Libro de La Habana (FILHCuba); sin duda, el más importante evento cultural del país, que este año tuvo lugar durante los días 20 al 30/04/2022, con una nutrida representación de autoridades, editoriales y conferencistas de Venezuela.

La amplia delegación venezolana participante en la FILHCuba 2022 estuvo encabezada por el compañero Ernesto Villegas, Ministro del Poder Popular para la Cultura; delegación que tuvo a su cargo la ejecución de un amplio programa de actividades, desarrollado además de los tradicionales espacios expositivos dispuestos por las organizadoras y los organizadores de la Feria, en la sala que alberga la *Exposición Permanente "Venezuela, Tierra Libre"*; un espacio que está bajo la responsabilidad de nuestra Misión Diplomática en la República de Cuba, y para cuyo sostenimiento hemos contado con el apoyo del compañero Presidente Nicolás Maduro.

También se desarrolló por estos días (26 al 29 de abril), la XIII Feria Internacional de la Construcción (FECONS 2022); edición en la que nuestro país fue invitado de honor, y que también contó con una importante representación gubernamental y empresarial, que tuvo la oportunidad de intercambiar con autoridades cubanas vinculadas con el sector de la construcción y la industria; así como de participar en la ronda de negocios organizada por la Cámara de Comercio de la Isla, y sostener encuentros con otras y otros representantes de empresas y profesionales del sector de la construcción del mundo.

Asimismo, y al cierre del presente artículo, abrió sus puertas en el balneario de Varadero la XL Feria Internacional de Turismo de Cuba (FITCuba 2022); cita que tiene lugar luego de dos años sumamente complejos para este sector.

En el acto inaugural de esta importante cita participó el compañero Alí Padrón, Ministro del Poder Popular para el Turismo de Venezuela; actividad que estuvo precedida por la realización durante el lunes 02 de los corrientes del evento "Por un turismo para todas las generaciones", en el que diversos expertos y directivos del sector turístico intercambiaron acerca de las mejores prácticas que tienen lugar hoy a nivel internacional.

La FITCuba 2022 se extenderá hasta el próximo sábado 07 de los corrientes con la presencia de representantes de agencias de viajes, turoperadores y líneas aéreas del mundo, entre otros actores del sector turismo.

En definitiva, estos eventos y los resultados alcanzados en el plano bilateral y multilateral, producto de la participación venezolana en ellos, además de convertirse en símbolos de la reactivación sostenible de estas actividades en nuestros países, después de estos años de pandemia; dejan al descubierto la robustez de los vínculos entre Cuba y Venezuela, que como hemos referido antes expanden y profundizan su relacionamiento en distintos sectores, para beneficio de todas y todos.

Se trata, de una ofensiva que se corresponde con la visión estratégica trazada por los Comandantes Chávez y Fidel, que hoy bajo el liderazgo de los compañeros Presidentes Nicolás Maduro y Miguel Díaz-Canel orienta los esfuerzos que ambas naciones realizan en los planos social, político y económico; esfuerzos que, sin duda, se inscriben en el llamado que el líder histórico de la Revolución Bolivariana nos sigue realizando para revisar, rectificar y reimpulsar lo que, en el caso de la relación entre Cuba y Venezuela, seguirá constituyéndose con toda seguridad en ejemplo para los Pueblos de Nuestra América Latinocaribeña y el mundo.

Adán Chávez Frías

Adán Chávez Frías: *Docente universitario, físico y político venezolano, actual Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de Venezuela ante la República de Cuba.*

La fuente original de este artículo es Globalización

Derechos de autor © [Adán Chávez Frías](#), Globalización, 2022

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Adán Chávez Frías](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca